



EXPLO'RETZ NEWS

Numéro 6 – Septembre 2024

Les élèves à la découverte de l'Europe : retour sur les mobilités en 2023-2024

Dans ce nouveau numéro d'Explo'Retz News, nous vous proposons un retour sur les mobilités des groupes d'élèves au cours de l'année scolaire 2023-2024. Les élèves du consortium ont eu l'opportunité de découvrir différentes cultures et modes de vie en se rendant en Espagne, en Allemagne, aux Pays-Bas, en Suède, en Lituanie et en Roumanie.

Collège Sacré Cœur - Ste Pazanne

Une semaine aux Pays-Bas : immersion européenne pour les collégiens

Début novembre 2023, un groupe d'élèves de la section DNL du Collège du Sacré Cœur de Sainte-Pazanne a vécu une expérience européenne enrichissante lors d'une semaine d'échange aux Pays-Bas, dans la ville de Nimègue.

Accompagnés par leurs correspondants du collège Kandinsky de Nimègue, les élèves ont suivi des cours de géographie, de biologie, et d'EPS en anglais, tout en découvrant la culture locale. Au programme : visite de la ville de Bois-le-Duc et du musée du Brabant Septentrional, ainsi qu'une activité unique pour comprendre le quotidien des personnes non-voyantes. Logés dans des familles d'accueil, ils ont également pu s'immerger pleinement dans le mode de vie néerlandais. Cet échange leur a offert une véritable ouverture sur l'Europe et l'opportunité de pratiquer l'anglais au quotidien.

Quelques chiffres



Collège Ste Anne - Legé

Un pont culturel entre la France et la Catalogne

Du 17 au 22 mars 2024, dans le cadre du projet Erasmus+, 21 élèves de 3e et de 4e ont accueilli leurs correspondants espagnols venus de Torrefarrera, en Catalogne. L'objectif de cet échange était de découvrir la culture espagnole tout en pratiquant l'anglais, langue principale des activités.

Le 14 avril, les élèves français ont pris la direction de la Catalogne pour poursuivre l'échange avec leurs correspondants. Pendant cette semaine, ils ont exploré les œuvres de street art locales, visité la ville historique de Tarragone, découvert Barcelone, et exploré Lérida. Ces deux semaines ont permis aux élèves de s'ouvrir à de nouvelles cultures, de renforcer leurs compétences linguistiques, et de tisser des liens d'amitié au-delà des frontières.



Deux semaines franco-espagnoles riches en apprentissages et découvertes

Du 15 au 13 avril 2024, 17 élèves de 3e et 4e ont accueilli leurs correspondants de Santisteban del Puerto, une ville du nord de l'Andalousie. Cette semaine riche en activités a permis à chacun de progresser et de réaliser l'importance de maîtriser une langue universelle comme l'anglais pour communiquer à travers le monde.

Le samedi 13 avril, les élèves français et espagnols ont pris ensemble la direction de l'Andalousie pour poursuivre la deuxième semaine de cet échange. Au programme : création d'une brochure touristique en anglais, découverte de la culture andalouse avec un petit déjeuner typique, visite de la ville de Santisteban, excursion à Rio Borosa, découverte de Córdoba, et visite des villes historiques d'Úbeda et Baeza.

Cet échange a offert aux élèves une expérience unique de partage, de découverte culturelle et d'apprentissage linguistique.



Groupe Saint Joseph - Machecoul

Des élèves du lycée s'inspirent de la Suède pour des projets écologiques

Pendant trois ans, 10 élèves de terminale du lycée Saint-Joseph ont travaillé sur des projets de développement durable au sein de leur établissement. En octobre 2023, ils se sont rendus en Suède pour un séjour de cinq jours à l'école Gustavsberg afin de découvrir une manière de vivre plus respectueuse de l'environnement et de s'en inspirer pour lancer des initiatives écologiques à Saint-Joseph.

Logés dans des familles suédoises, les élèves ont suivi des cours dans l'établissement partenaire et visité des sites emblématiques d'un mode de vie durable, comme des écoquartiers où presque tout est recyclé, ainsi qu'une usine de biocharbon, un matériau qui améliore la croissance des espaces verts en captant l'humidité.

En mai 2024, les élèves ont accueilli leurs correspondants suédois, poursuivant ainsi cet échange culturel et écologique.

Quand Bucarest tisse des liens inoubliables avec nos élèves

En octobre 2023, 20 élèves de terminale de l'atelier Anglais+ ont accueilli leurs correspondants roumains. En avril 2024, ils ont à leur tour séjourné une semaine à Bucarest. Hébergés chez leurs correspondants, les élèves ont suivi des cours en anglais chaque matin et ont profité d'après-midis culturels : visite de la ville en bus, découverte du Palais du Parlement, du Musée National d'Art, excursion au château de Dracula, et concert philharmonique.

Ce séjour a permis de nouer de belles amitiés, certaines ayant même perduré avec des retrouvailles en France cet été.



Aventure culturelle en Lituanie : les élèves de 3e à Alytus

En mai 2024, 14 élèves de 3e de l'atelier Anglais+ ont participé à un échange scolaire enrichissant avec leurs correspondants à Alytus, en Lituanie. Leur programme comprenait des cours en commun, des activités de cohésion, et des visites culturelles, le tout sous un soleil radieux qui a agrémenté leur séjour.



Échanges et découvertes en Espagne pour les collégiens français

Du 19 au 24 mai 2024, 57 élèves de 3e ont pris la direction de Castellar del Valles, en Catalogne, pour une expérience immersive sous le soleil espagnol.

Durant ce séjour, les élèves ont partagé la vie quotidienne de leurs correspondants et découvert la culture locale. Au programme : dégustation de plats traditionnels tels que la tortilla, les croquetas ou le pan con tomate, participation à des cours pour observer le système scolaire espagnol, découverte des "castells" (impressionnantes pyramides humaines), ainsi que visites de Barcelone et du musée Dalí.

Ce voyage a été une belle aventure d'échanges culturels, marquée par des découvertes enrichissantes et de nouveaux liens d'amitié.



Semaine allemande : Les collégiens à la découverte de Hattersheim

Du 21 au 28 mai 2024, des élèves de 4e et 3e ont participé à un séjour à Hattersheim, en Allemagne, pour vivre une semaine d'immersion culturelle chez leurs correspondants allemands. Ils ont découvert leur établissement scolaire, assisté à des cours, et exploré la région à travers diverses activités.

Au programme de cette semaine : une visite guidée de l'aéroport de Francfort, une montée de la Main Tower offrant une vue spectaculaire sur la ville, la découverte de Mainz, ainsi qu'une partie de mini-golf amusante dans le noir et en 3D.

De retour en France, du 6 au 13 juin, les élèves ont accueilli leurs correspondants allemands pour poursuivre cet échange enrichissant. Une belle expérience de partage, de découverte et d'amitié entre jeunes Européens.



Consortium Explo'retz

Première cérémonie Erasmus+ du consortium Explo'retz

Le lundi 10 juin 2024, le Consortium Explo'retz a organisé sa toute première cérémonie Erasmus+. À cette occasion, des attestations Europass et des certificats ont été remis aux jeunes et adultes ayant participé aux mobilités grâce au programme de l'Union Européenne. La soirée a également permis de dresser un bilan des échanges, avec des témoignages inspirants d'élèves et d'enseignants des six établissements membres du consortium, ainsi que de deux enseignants allemands présents à Saint-Joseph cette semaine-là.

Clôture de l'année scolaire pour le consortium

Le 5 juillet 2024, le consortium a clôturé l'année scolaire 2023-2024 par une dernière réunion entre les référents des six établissements membres. Les chefs d'établissements ont rejoint la rencontre dans l'après-midi pour participer au bilan des projets de l'année écoulée et discuter des perspectives pour 2024-2025, qui s'annonce prometteuse et riche en découvertes.

La prochaine réunion des référents est prévue le 20 septembre 2024 au collège Sainte-Anne de Legé, afin de lancer les nouveaux projets de l'année.

Les référents Erasmus+

- Tiphaine BOUZERAND, Marine CLAVIER et Julien REMAUD (St Joseph, Machecoul)
- Jennifer CARLIER (Notre-Dame de Recouvrance, Pornic)
- Constance LANNES (Sacré Cœur, Ste Pazanne)
- Cécile LIERMAN (Saint-Roch, St Père en Retz)
- France TEXIER et Hervé DE REDINGER (Lamoricière, Saint-Philbert-de-Grand-Lieu)
- Laure VAIRE et Jean-Baptiste AUGIZEAU (Ste Anne, Legé)



#ErasmusDays 2024 – Save the date!

L'édition 2024 des #ErasmusDays se déroulera du 14 au 19 octobre prochains. En 2023, cet événement a rassemblé 53 pays avec plus de 9 600 événements à travers le monde entier, dont 1 938 en France. Cette année encore, les établissements du consortium seront de la partie pour célébrer l'Europe et ses opportunités.

 EUROPEAN UNION

#ERASMUS+ DAYS

14 > 19
of October
2024

6 days to make Europe shine!



Erasmus+
Enriching lives, opening minds.